
ご意見

こ の度は生協病院に入院さ せていただき まし て、 先生はじ め看護師さ ん、 リ ハビリ 技師の皆さ
まに大変お世話になり まし たこ と は感謝の気持ちでいっ ぱいでございます。 心から お礼申し 上
げます。
少し 残念だっ たのは入院する前は家でＮ Ｈ Ｋ Ｂ Ｓ 放送を 楽し んでいまし たのですが、 病院のテ
レ ビではＢ Ｓ 放送が見ら れなかっ たこ と でし た。 ぜひＢ Ｓ が見ら れるよう にし てく ださ い。

ご意見

退院の際「 お世話になり まし た」 と 声を かけても 同じ 病室内にいるのにも かかわら ず看護師は
顏も 上げずに返事のみでし た。 同じ 医療関係の仕事を し ていてその様な対応には驚き まし た。
休日で人手のない時間帯だっ たと は思いますが、 同じ 室内にいてその様な対応はあまり だと 思
います。
全ての看護師さ んではないと 思いますが、 人対人の仕事ですのでも っ と 笑顔と 声を かけやすい
状況を 作るべき だと 思います。

ご意見

こ の度はいろ いろ お世話になり まし た。
食事のおかずについてですが、 甘みも 塩気も なく 毎日ふり かけでごまかし て食べています。 食
材も 毎日同じ で、 早く 家に帰っ て食べたいです。 お世話になり ながら 申し 訳あり ませんが、 今
後はよろ し く お願いし ます。

虹の箱「 みなさ んの声」 ９ 月利用委員会検討分

回答

ご意見あり がと う ございます。
現在のテレ ビ受信設備システムではＢ Ｓ 放送を 受信でき ません。 システムを 変更し ますと 新た
な設備投資や受信料が発生し 、 テレ ビカ ード の料金（ 現在1, 000円24時間視聴可能） を 値上げさ
せて頂く 可能性が大き く 、 大よそ2, 000円ぐ ら いになると 思われます。
値上げを お願いし た場合、 患者様方のご理解を 頂く こ と は困難と 思い、 現状のままと さ せて頂
き たいと 存じ ます。 何卒ご理解を お願いいたし ます。
　 　 　 　 　 　 　 　 　 　 　 　 　 　 　 　 　 　             　 （ 松江生協病院 事務次長 高橋光一）

回答

ご意見あり がと う ございまし た。
人間関係を よく する５ つの基本（ あいさ つ　 笑顔　 身だし なみ　 態度　 言葉づかい） は、 看護
の世界だけではなく 、 どの分野にも 通じ る接遇マナーで、 し っ かり と 身に付ければ、 誰にも 奪
われない自分の財産と なり ます。
頂いたご意見を 振返り 、 接遇マナーを 大切にし ていき たいと 思います。
あり がと う ございまし た。
　 　 　 　 　 　 　 　 　 　 　 　 　 　 　 　 　 　 　 　 　 　 　 　 　 　 　 　 　 　 （ 看護部長室　 一二弘子）

回答

（ 別紙回答を ご覧く ださ い）

 【 お知ら せ】
　 ８ 月中旬頃に本館３ 階の虹の箱に、 ご家族様への看護師の接遇に対する ご意見を 投書し ていただいた方へ

　 こ の度は患者様、 ご家族様にご心配、 ご不快な思いを さ せてし まい、 大変申し 訳あり ませんでし た。
　 当利用委員会では今後の接遇向上のためにも 、 投書いただき まし た方に直接お会いし 、 お話し を 伺わせていただき たいと 考えており ます。
　 つき まし ては、 利用委員会事務局の事務次長 高橋泰介までご連絡を 頂き たく 存じ ます。
　 何卒よろ し く お願い申し 上げます。

4階南病棟でお世話になっ ており ます。 スタ ッ フ の皆様には大変よく し ていただいていると 感じ ており ます。 個人名を 挙げるのは大変失礼かも し れませんが、 Ａ さ んはいつも お心遣いを し てい
ただき 細かな点まで目配り 気配り を し ていただいて本当にあり がと う ございます。 Ｈ さ んはいつも 大き な声で明るく て面会に来た者も 又お世話になっ ている患者にも 笑いと 元気を いただける
そんな気にさ せていただけます。 他にも お名前が分から ない方でも いつも 感じ よく 接し ていただいたり し て、 すべてのスタ ッ フ の皆様に感謝し ており ます。 感謝の気持ちを お伝えする機会が
ないのでこ の様な形にさ せていただき まし た。 皆様お仕事が激務と いう こ と はいろ いろ な報道と か又その様子を まのあたり にし て感じ ていますが、 いつも 気持ちよく 声掛けと かを し ていただ
き あり がと う ございます。 スタ ッ フ の皆様も 心と 体を 大切になさ います様にと 大変恐縮ですが思っ ており ます。

お礼のご意見



ご意見ありがとうございました。 

ふだんご家庭で食べていらっしゃるお食事と比べて、病院食は「味が薄い」「おいしくな

い」というご意見を頂くことがあり、栄養課のスタッフ一同、いつもどのようにすればおい

しくお食事を食べて頂けるか、その一方できちんと治療に貢献していけるかを考えながら仕

事をしています。 

病状によっては厳しい制限の中でのお食事になることもありますし、咀嚼や嚥下機能に配

慮せざるを得ないために見た目の良くないお食事になってしまうこともあります。 

色目を気にして人参の使用頻度が多くなってしまったり、天候に左右されずに野菜を安定

して確保するため冷凍菜を使用することもあります。マンネリ化しがちなところは、そうい

った事情も過分にあるように思います。 

栄養課では献立改善に向けて小グループで毎月話し合いを持ったり、定期的に食事アンケ

ートを実施しています。 

今回 8 月 22 日にアンケート調査を行い、味付けについては 22％の方から「薄い」とい

う評価がありました。この内の 66％の方は塩分制限のない方からの評価でしたので、制限

のない普通食の方にとって病院食は「薄味」ということなのだと思います。「ちょうどよい」

との評価も 66％ありました。「その日によって違う」という評価が 15％あったことに対し

ては、日によって大きなバラつきがないように工夫が必要だと考えております。 

また病院食に対する満足度の設問では、約半数の方が「満足」と回答してくださっている

反面、「不満足」という回答も 9％ありました。こういった方のご意見を直接お聞きすると、

その方の病状に合わせて少し工夫していけることもあるように思います。当院の場合、配膳

業務は調理師が行っております。お気付きのことは、どんな小さなことでも結構ですので、

直接ご意見を頂ければと思います。頂いたご意見をもとに毎日のお食事を常に改善していく

ようにしたいと考えております。 

栄養課スタッフが直接ご意見を頂く機会を増やし、お食事を楽しみにして頂けるようにま

た快適な入院生活を送って頂くように努力していきたいと思います。 

 

栄養課 課長 安達ゆかり 

 

 

 
 
 
 

病院食の満足度 

 

病院食の味付けについて 病院食の満足度 
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